
鬧市綠洲翠屏河 打造親水社區
昔日的觀

塘敬業街明渠已
完成活化工程，
搖身一變成為今
日的翠屏河，為
都市注入了活
力，更將河畔城
市概念帶入觀
塘，為市民提供
既近水，也舒適
宜人的公共空
間。

【大公報訊】記者戴靜文報道：
本港踏入流感高峰期，上周內有三宗
兒童流感重症個案。專家表示，近期
兒童同時感染流感和呼吸道合胞病毒
（RSV）的個案增加，可能增加重症
風險，他鼓勵家長盡快帶子女接種疫
苗。醫院管理局表示，近日公立醫院
急症室求診人次、內科病房入住率和
流感陽性樣本上升，相信情況 「未到
頂」 ，料農曆新年過後會出現高峰
期。

恐新春假期後更嚴重
香港大學兒童及青少年科名譽臨

床副教授關日華昨日在一個電台節目
表示，兒童感染流感入院個案近日增
加，過去一星期，有不少患者同時感
染呼吸道合胞病毒，部分人出現氣管
炎和肺炎。

關日華提醒家長，若孩子感染流
感，需留意他們有沒有出現特別病
徵，例如神志轉差、抽筋等，是腦病

變的表徵；若孩子呼吸困難、心跳異
常，顯示出現較重症情況，家長不要
猶豫，要盡快帶孩子求診。

上周有三宗兒童流感重症個案，
其中兩名患者沒有接種流感疫苗，感
染甲型流感後併發腦病變。另一名女
童有接種流感疫苗，臨床診斷同時感
染乙型流感和甲類鏈球菌併發肺炎、
呼吸衰竭及敗血性休克。

對於有個案已接種疫苗但仍然出
現重症，關日華稱，需要分析每宗個
案的原因，例如患者是否有隱藏免疫
力失調，若同時感染流感病毒和其他
細菌，病情亦可能較嚴重。他強調，
疫苗仍是預防重症和死亡的最好方
法，已接種的患者一般留院一至兩日
可出院。

關日華說，新春期間氣溫料將下
降，市民也會拜年聚會及外遊，而不
少亞洲國家及地區爆發流感，他擔心
新春假期後流感情況會更嚴重。他又
稱，留意到有家長自行購買快測工

具，為兒童檢驗流感病毒時呈陰性，
但在醫院檢驗時則呈陽性，建議家長
購買信譽較好的快測工具，以免延誤
就醫。

醫管局行政總裁高拔陞昨日在電
視節目表示，近期多宗流感嚴重個
案，部分患者已轉為穩定，部分仍危
殆，整體留院日數、病徵等與過往大
致相若。他指出，重症患者多數是長
者和兒童，大部分沒接種流感疫苗，
他對兒童重症個案感到痛心和 「唔忿
氣」 ，因為若有接種疫苗，情況不致
如此嚴重。他呼籲兒童、長者及長期
病患等高風險人士，盡快接種流感疫
苗。近日公立醫院急症室每日有5500
名病人求診，高峰期達6000人，上呼
吸道感染者的流感陽性比率達11%，
較平常多，但相信情況 「未到頂」 ，
料農曆年後會出現高峰期。醫管局已
調撥人手及病床，有信心應對需求，
並呼籲私家醫生於新春假期後盡早開
診。

多宗兒童流感重症 專家籲快打疫苗


醫管局擬採購內地醫療儀器減成本

【大公報訊】醫院管理局行政總
裁高拔陞昨日（26日）於電視節目中
透露，未來或將採購內地醫療儀器，
以減省成本。

財政司司長陳茂波早前指財政計
劃主力在於削減開支，被問到醫管局
能否進一步削減開支，高指較早前醫
管局成立了委員會檢討效率，他表

示： 「再加強集中購買藥物和儀器，
亦增強我們的供貨來源、去更多地方
購買。內地現時很多醫療儀器，說白
些，水平非常高，價錢亦比較相宜，
我們用過效果都非常好，這些例子令
到我們各方面可能減省些成本。

至於興建醫院的進度又會否受影
響？高拔陞稱，是否影響新計劃言之

尚早。他說： 「首個10年建院計劃已
經到後半段，所有工程都進行中，所
以那些很明顯不會受影響。現在我們
仍在規劃的第二個（10年）計劃，因
為建院計劃是很長遠的事，舉例一間
醫院一般使用40至50年。我們覺得不
會因為短時間的經濟情況，而不顧及
長遠。」



樓價地價受外在環境影響
市建局推遲部分項目招標

【大公報訊】市建局行政總監韋志
成昨日（26日）在網誌表示，過去一年
全球經濟環境複雜多變，樓價和地價受
外在環境影響變得波動，令發展商入標
投地的策略和作價趨向審慎。考慮到目
前市況，市建局預期發展商的投標意欲
在短時間內不會回復積極，因此，已推
遲部分重建項目的招標時間表，無可避
免會影響市建局的現金流狀況。

韋志成表示，為維持市區更新的可
持續性，早前先後發行了120億元的債券
及簽訂一筆130億元五年期定期及循環銀
團貸款，補充現金流以應付正在進行收
購及計劃展開收購的重建項目，用以支
付收購和補償的龐大現金開支，尤其大
規模的重建項目。

必須謹慎管理現金流
韋志成指出，市建局必須謹慎管理

持有的現金流，慎重部署項目的收購步
伐，以避免環球經濟及本港市況在未來
仍有一段時間不明確及不穩定的環境
下，作高昂的收購決定，日後一旦市況
回落影響項目的回報。因此，局方會以
「動態」 管理的策略，考慮不同因素，
包括項目收購的規模、項目收購的複雜
性，以及項目工程的複雜性，從而調整
不同重建項目的收購步伐，以相對較簡
單、能盡快平整地盤，取得批地文件以
進行招標的項目先行，加快資金 「回
籠」 補充現金流，以應付其他較大型項
目的支出。

另一方面，市建局在本月推出全新
的 「項目發展促進服務」 ，讓發展商對
項目在入標前有充分的理解，有更多時
間準備標書及與其他機構合組財團，以
提升招標成功率，補充市建局的現金
流。

美國國會個別議員日前再次拋出所謂
「香港制裁法案」 ，列出所謂評估制裁名
單，威脅恫嚇特區政府官員、法官和檢察
官。法治是香港社會各界共同珍惜的核心價
值，對別有用心的美國政客踐踏司法獨立、
企圖破壞香港法治的行徑，社會各界義憤填
膺，紛紛發聲譴責。

昨日，有政黨和市民團體分別前往美國
駐港總領事館請願，就美國政客粗暴干涉香
港事務表示強烈不滿和譴責，敦促美國政府
立刻停止違反國際法和違背國際關係基本準
則的行為。

大公報記者 龔學鳴

民建聯立法會議員陳學鋒、林琳，多名民建聯
區議員和青年民建聯成員昨午前往位於中環的美國
駐港總領事館請願。他們喊出 「美方政治操弄行為
卑劣」 、 「美方無理打壓，終將自食惡果」 等口
號，要求美國政客放棄損人不利己的政治操弄，停
止以任何形式干涉香港事務和中國內政。亦有市民
團體下午到場。他們揮舞國旗和特區區旗，以及手
持 「堅決回擊，惡劣行徑」 、 「立即停止干涉中國
內政」 等標語，高叫口號表達對美國政客企圖破壞

香港法治的不滿。

對香港國安法無稽抹黑
陳學鋒表示，自香港國安法和《維護國家安全

條例》實施以來，在香港社會形成了 「雙法雙機
制」 ，標誌香港的法治步入體系完善、效能可靠的
新階段。同時， 「雙法雙機制」 是落實中央對國安
事權、特區憲制責任的體現，補齊了特區維護國安

的制度短板，確保 「一國兩制」 實踐在正確軌道運
行。香港國安法堅持尊重及保障人權，在主要普通
法司法管轄區都有相似規定。

陳學鋒指出，香港國安法實施以來，香港在全
球金融中心指數重返第三，以及獲評為 「2024年全
球自由經濟體」 ，展望未來，香港的前景一片光
明。隨着國家 「一帶一路」 倡議的深入推進和粵港
澳大灣區建設的加速發展，香港必將迎來更多的發

展機遇。因此，美方對於香港國安法的抹黑純屬無
稽之談。

轟卑劣行為虛偽「雙標」
多位立法會議員亦在社交媒體表達不滿。民建

聯立法會議員、執業律師周浩鼎表示，美國政客嘗
試在國會通過所謂 「法案」 恐嚇香港維護國家安全
的人員及官員，行為極其卑劣可恥。香港特區對於
所謂 「制裁」 嗤之以鼻！他說，維護國家安全天經
地義，美方為打壓中國而不擇手段，試圖踐踏香港
的執法系統，可見其雙重標準的嘴臉。

工聯會立法會議員陳穎欣對於有美國議員屢次
干預中國內政及香港事務表示強烈譴責，認為該等
美方政客提出所謂 「法案」 ，顯然是妄圖恫嚇維護
國家安全的有關人員，並以不實和偏頗言論，刻意
誤導公眾、抹黑香港國安法。陳穎欣批評美政客的
卑劣行為虛偽 「雙標」 ，其政治目的昭然若揭，敦
促美方立即停止一切干預，並提醒美政客無權對香
港事務說三道四，應遵守國際法和國際關係基本準
則。

新民黨立法會議員李梓敬指出，所謂 「制裁」
根本毫無根據，完全是政治操弄，目的是誤導國際
視聽，破壞香港穩定。無論美國政客如何威嚇，香
港特區都會堅定不移履行維護國家安全的責任，絲
毫無懼。
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各界譴責美政客企圖破壞香港法治
不滿再拋出所謂法案 恐嚇特區官員法官
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▲民建聯代表昨到美國駐港總領事館請願，強烈譴責美國政客妄圖通過法案恐嚇香港維護國安人員。
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東岸板道西段啟用
大批市民跑步賞海景

【大公報訊】長約1.1公
里的東岸板道（西段）昨日啟
用，當中700米板道連接東岸
公園主題區至北角海濱花園，
400米途經優化的北角海濱花
園；板道設有行人和單車共享
徑、兒童遊樂和寵物友善等設
施，昨日大批市民到來散步、
跑步、踏單車及欣賞海景打

卡，小朋友則多在 「童夢之
園」 流連耍樂，也有人到釣魚
平台垂釣。東岸板道東段預計
於下半年啟用，屆時整條長約
13公里、耗資65億港元的板
道將會連貫堅尼地城至筲箕灣
海濱。
大公報記者 黃知行（文）

何嘉駿（圖）

【大公報訊】記者郭如佳報道：香
港科技園與麻省光子技術合作的香港首
條超高真空 「第三代半導體氮化鎵外延
片中試線」 正在推進，據了解，該項目
明年可望實現通線，為香港半導體製造
產業鏈提供關鍵的技術支撐。這對推動
香港微電子產業發展，進一步完善本港
創科生態圈有重要意義。

在去年的啟動儀式上，麻省光子技
術（香港）有限公司行政總裁廖翊韜表
示，公司計劃於科學園設立全港首個第
三代半導體氮化鎵外延工藝全球研發中
心，以及於創新園開設首條超高真空量
產型氮化鎵外延片中試線，預計將在香
港投資至少二億港元及設立研發團隊，
帶動整個第三代半導體產業鏈布局。

廖翊韜提到，公司計劃入駐香港科
學園微電子中心，建設香港首條八吋氮
化鎵外延片的研發中試產線，希望通過
新產品的中試研發和孵化，建立前沿、
完整的超高真空氮化鎵外延技術和產品
專利包，三年內完成中試並啟動在香港
的氮化鎵外延量產的產線建設，實現年
產一萬片八吋氮化鎵晶圓產能，將香港

製造的外延片產品推向全球市場。
在香港特別行政區政府公布的《香

港創新科技發展藍圖》，其中一個發展
方向為完善創科生態圈，推進香港 「新
型工業化」 ，而政府會大力支持先進製
造產業，包括半導體產業在港設立或擴
展先進製造生產線。

據創科局局長孫東介紹，特區政府
正以產業導向為原則，積極推進微電子
產業發展。香港將設立碳化矽和氮化鎵
兩條中試線，協助初創、中小企業進行
試產、測試和認證，促進產、學、研在
第三代半導體核心技術上的合作。

香港第三代半導體明年通線

▲香港首條超高真空 「第三代半導體氮化
鎵外延片中試線」 ，明年可望實現通線。


